

Ensayo sobre la relación de Immanuel Kant y Hegel

Alumna: Victoria Belén de la Cruz Escobar

Universidad del Sureste Licenciatura en Medicina

Curso: 3.-A

PASIÓN POR EDUCAR

Catedrático: Dario Cristiaderit Gutiérrez Gómez

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 09 de septiembre de 2020

Para poder entender la relación que existió entre los personajes Immanuel Kant y Georg Wilhelm Friedrich Hegel debemos saber quienes fueron los personajes por separado.

Immanuel Kant nació en 1724 y murió en 1804, fue un filósofo alemán, considerado por muchas personas como el pensador más influyente de la era moderna, el centro de la filosofía de Kant pues era más que nada el conocimiento, sus posibilidades y sus límites, a Kant lo que más le importaba, más allá de saber de dónde venían nuestras ideas y conocimiento, era el querer saber como conocemos, como vemos el conocimiento, como funciona y hasta donde puede llegar, las preguntas que este planteaba eran ¿Hasta dónde puedo conocer?, ¿Qué puedo conocer?, ¿Cómo conocemos?, estas preguntas pues fueron analizadas en su obra la Crítica de la razón pura.

Por otro lado está el filósofo alemán Georg Wilhelm Friedrich Hegel, quien nació en el año de 1770 y murió en 1831, la filosofía de Hegel es una filosofía de movimiento y de la acción, y es aquí en donde entra el método dialéctico, el cual consistía en afirmar que la verdad no surge de la identidad, sino de la contradicción y de la oposición. Mediante esto Hegel saca dos términos el cual es el ser (identidad) y el no ser (contradictorio), pero saca un tercer término, el cual fue, el devenir, este hace referencia a aquello que pasa, y que se altera, y cambia, en donde este cambio va a afectar tanto al ser como al no ser, la verdad es que esto es algo muy complicado de entender, personalmente, pero gracias a un ejemplo pude entender lo dicho anteriormente y este es el ejemplo “Un niño es un niño y no es un adulto, un adulto es un adulto y no es un niño” dentro de esta oración podemos encontrar los términos que mencionamos, el ser: es el niño, el no ser: es el adulto y el devenir es aquel cambio que está ocurriendo en esa etapa de cambio del niño a adulto.

Hegel también hablaba sobre el conocimiento y este decía que habían varios tipos de conocimientos, pero que algunos eran más importantes que otros, para poder acercarnos a la realidad, entonces aquí es donde entra un poco la contradicción entre estos dos personajes, ya que Hegel pensaba que lo que decía Kant estaba incompleto, por otro lado Kant nos decía que no podemos conocer las cosas en sí, solo los fenómenos, y es donde Hegel tiene participación puesto que él no se quedaba de alguna manera conforme con lo que Kant decía, ya que Hegel pensaba que debía haber una conexión entre la verdad y la realidad y es ahí en donde entra la definición “Lo absoluto es lo verdadero y lo verdadero es lo absoluto”, personalmente en esta definición puedo ver la influencia que ambos tuvieron, ya que tenemos de cierta manera implicada la dialéctica que es la que propone Hegel y pues también todo lo que nos menciona Kant.

Ambos tenían dos puntos totalmente diferentes, pero tenían como yo como el mismo fin, personalmente se me hizo muy complicado entender las filosofías de estos personajes, pero al final de cuenta creo que ambos concuerdan en lo que respecta al conocimiento, creo también importante mencionar que la filosofía es más difícil de lo que parece y que respeto mucho el trabajo de cada uno de estos filósofos, es decir más allá de todas las maravillosas obras que dejaron, me es inquietante saber cómo es que podían hacer para razonar tanto, para poder llegar al trasfondo de las cosas, y no solamente quedarse con lo superficial, de verdad que me encantaría poder razonar de esa manera y llegar hasta lo más pequeño de todo. Si me permite decirlo, el leer todo eso me hizo recordar mis clases de filosofía en prepa y el hecho de que no me gustó aprenderme las proposiciones.

Referencias bibliográficas

- Ruiza, M., Fernández, T. y Tamaro, E.. (2004). *Biografía de Georg Wilhelm Friedrich Hegel*. 2020, octubre 9, de *La enciclopedia biográfica en línea* Recuperado de <https://www.biografiasyvidas.com/biografia/h/hegel.htm>
- s.a. (2017). *Jorge Guillermo Federico Hegel*. 2020, octubre 9, de *Diccionario soviético de filosofía* Recuperado de <http://www.filosofia.org/enc/ros/hegel.htm#:~:text=La%20tesis%20de%20partida%20de,autoconocimiento%20de%20la%20Idea%20Absoluta>
- Quispe, S.. (2013, noviembre,11). *Diferencias entre Kant y Hegel grupo*. 2020, octubre 9, de *Slideshare* Recuperado de https://es.slideshare.net/HELIDA_QUISPE/diferencias-entre-kant-y-hegel-grupo
- s.a. (2001). *Entendimiento y Razón*. 2020, octubre 9, de *Diccionario soviético de filosofía* Recuperado de <http://www.filosofia.org/enc/ros/enten.htm#:~:text=El%20entendimiento%20y%20la%20raz%C3%B3n,de%20Kant%20y%20de%20Hegel.&text=Afirmaba%20que%20el%20paso%20hacia,los%20objetos%20del%20mundo%20exterior>